# El Consell deniega a la UMH el grado de Enfermería y el rector le acusa de tener «un doble rasero»

► La Conselleria de Universidades emite un informe negativo a que se imparta la titulación que ya tiene la UA y ahonda el conflicto con la universidad ilicitana ▶Ruiz considera «injustificable» su rechazo

■ La Dirección General de Universidades de la Generalitat Valenciana ha denegado a la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche la implantación de Enfermería que había solicitado. Una decisión que ha causado un profundo malestar y enfado en el centro universitario ilicitano, que mantiene un conflicto con el actual Consell a causa de la aprobación del grado de Medicina en la Universidad de Alicante (UA), que la UMH ha llevado a los tribunales con la presentación de un recurso contencioso administrativo. La negativa de la Generalitat a que la Universidad Miguel Hernández cuente con el grado de Enfermería, que ya se imparte en la Universidad de Alicante (UA), no ha hecho más que ahondar en el enfrentamiento que mantiene el centro universitario ilicitano con la Conselleria de Universidades que dirige en funciones la socialista Josefina Bueno. Tras esta negativa, el rector de la UMH, Juan José Ruiz, ha estallado y acusa al Consell de tener «un doble rasero». En un comunicado, muestra la «repulsa» de la Universidad que dirige ala «injustificable, tardía y extemporánea» decisión de la Generalitat de denegar la titulación de Enfermería.

La Dirección General de Universidades de la Generalitat emitió el Así, el rector señala que el pasado 7 de julio el preceptivo informe previo a la posible implantación del grado en Enfermería en la UMH, denegándolo. La decisión, según Ruiz, debía haberse comunicado hace y avarios meses y, por tanto, «es tardía y extemporánea», y se produce a solo unos días de que el nuevo Consell, con el popular Carlos Mazón al frente, tome las riendas del gobierno autonómico. Hay que señalar que ese informe que emite la Conselleria de Universidades es necesario que sea favorable antes de solicitar el visto bueno de la Aneca.

Para el rector de la UMH las justificaciones que se dan en ese informe para negar el grado son «escasas y totalmente insostenibles» y la decisión «incumple gravemente la normativa estatal», concretamente el Real Decreto 822/2021, de 28 de septiembre, ya que indica que este informe preceptivo no se emitió en el caso de la nueva titulación de Medicina recientemente aprobada por la



Ximo Puig, Josefina Bueno y los rectores de la UA, Amparo Navarro, y UMH, Juan José Ruiz.

ÁXEL ÁLVAREZ

Generalitat en la UA, lo cual constituye uno de los argumentos del contencioso interpuesto por la UMH contra el decreto de creación de este grado. Según la UMH la situación en Enfermería en España es «justo la contraria» que en Medicina. El Consejo General de Colegios Oficiales de Enfermería ha denunciado muy recientemente la grave escasez de enfermeras, señalando que «España necesita más de 95.000 de estas profesionales. En Europa solo seis países tienen menos enfermeras por habitante que España. La alarmante escasez de enfermeras que presentan casi la totalidad de las Comunidades Autónomas compromete la salud de los ciudadanos». Hace tan solo un par de meses, el Colegio de Enfermería de Alicante reclamó la «necesaria y urgente» creación de más plazas en el sistema sanitario

Más estudios que quiere implantar la Universidad Miguel Hernández La intención de la Universidad Miguel Hernández (UMH) es poner en marcha nuevas titulaciones en los próximos años, entre cinco y seis nuevos grados. En algunos ya ha pedido la preceptiva autorización de la Conselleria de Universidades que, en el caso de Enfermería, acaba de denegarle. Entre las titulaciones que quiere implantar en los próximos años la UMH, además de Enfermería que insistirá en impartir, se en-

cuentran Veterinaria, Logopedia, Ingeniería Robótica e Inteligencia Artificial o Física. Estos grados fueron aprobados por el Consejo de Gobierno de la Universidad, pero deben contar con la preautorización de la Conselleria de Universidades antes de poder ser elevados a la Aneca. No obstante, el rector, Juan José Ruiz, ha insistido en que es necesario que se apruebe el mapa de titulaciones, que sigue en el limbo. R.M.

## LAS FRASES

La decisión de la Generalitat es iniustificable. tardía v extemporánea»

Esperamos y deseamos que la nueva Conselleria tome sus decisiones con criterios más justos y equitativos»

JUAN JOSÉ RUIZ RECTOR DE LA UMH

público de las distintas especialidades de Enfermería y dignificarlas retributiva y profesionalmente. Por el contrario, argumenta la UMH, en el caso de los médicos, las organizaciones profesionales, educativas y sanitarias, como la Conferencia Nacional de Decanos de Facultades de Medicina Españolas, el Consejo Estatal de Estudiantes de Medicina, el Foro de la Profesión Médica o la Organización Médica Colegial, han señalado «que estotalmente desaconsejable abrir nuevos grados».

Con estos antecedentes, el informe

Además, expresa que sí hay disponibilidad de hospitales para las prácticas, lo que no sucede, lamenta, en el caso de Medicina, según los informes de la Conselleria de Sanidad, explica el rector de la UMH. «Sorprende, por tanto, que parece haber un doble rasero para medir las autorizaciones de nuevas titulaciones», señala, indignado, Ruiz. Y añade que «esperamos y deseamos» que quienes ahora se pongan al frente de la Conselleria de Universidades tomen sus decisiones basándose en criterios académicos «más justos y equitativos». De hecho, fuentes de la UMH adelantan que la Universidad volverá a solicitar el grado de Enfermería, ya con nuevos responsables políticos al frente del Consell.

### Argumentación

por el que ahora se deniega Enfermería en la UMH basa su negativa en el «alto nivel de inversión para su desarrollo» o «el principio de sostenibilidad económica que garantice la suficiencia financiera». Una argumentación que, según Juan José Ruiz, «no se sostiene», ya que la UMH dispone en su campus de Sant Joan d'Alacant de amplias instalaciones bien equipadas que utilizan las diferentes titulaciones del ámbito de la Salud, como son los grados en Medicina, en Farmacia y otros sanitarios que llevan años impartiéndose.